

AYITI- DESCUBRIENDO HAITÍ

Posted on 25/06/2010 by Naider



Dentro de las actividades programadas en la semana "[Ayiti- Descubriendo Haití](#)", de la que Naider es colaborador, se realizó una conferencia en la Biblioteca de Bidebarrieta en Bilbao. La conferencia tenía como título "Movimientos Sociales en Haití", los ponentes fueron [James Thégénus St. Bo](#)

[Lakwa](#), artista plástico y músico que tiene su obra :"*Vudú, la mirada iluminada*" en exposición en el colegio jesuita de Indautxu, hasta el viernes 25 de Junio. James habló sobre el Vudú, sobre la pobre imagen que disponemos en el resto del mundo sobre un modo de vida, que poco tiene que ver con los Zombies, y muñecos vudú de las películas de serie B. Nos mostró la relación intrínseca que existe entre el Vudú y la naturaleza, y su aportación como nexo de unión, respeto y honor que tiene en un país como Haití.

El segundo ponente fue, **Michelet Montina**, presidente de la [asociación hispanohaitiana para el desarrollo industrial y comercial](#), y emprendedor haitiano, que trabaja con diferentes empresas, asociaciones y ONGD-s haitianas. Michelet contextualizó la situación actual, tras hacer un exhaustivo repaso de la historia Haitiana, comenzando por su independencia, (la primera colonia independizada por los propios esclavos) y la aportación que supuso esta al resto de colonias, para pasar por los tiempos más difíciles en los que cayó en manos extranjeras a través de gobernantes que endeudaron el país. Una historia que es necesaria recordar para entender la situación en la que se encuentra actualmente. Michelet también está intentado llevar a cabo un [proyecto](#) de casas antisísmicas y anticiclónicas en Haití, para realojar a las personas que tras el terremoto viven en tiendas de campaña.



Al ser preguntados por el futuro de Haití, ambos estuvieron de acuerdo en que lo principal es **actuar** lo antes posible, y principalmente dejar que los propios Haitianos se hagan cargo de la situación. La ayuda internacional puede ser necesaria en un primer momento, pero el país tiene capacidad para salir adelante, sin ningún tipo de intervención por parte de países extranjeros. La única intervención que deberían llevar a cabo debería estar dirigida a evitar la presión que supone la deuda externa contraída por dictadores corruptos impuestos por estos países.

Por otra parte, también recalcaron que es necesaria una unión del pueblo de Haití, con unos objetivos claros y una estrategia común que les ayude a salir por su propio pie de la situación en la que se encuentran.

Una conferencia muy interesante que sirvió para hacer visible la verdadera situación de Haití, ver la verdadera naturaleza del Vudú en la isla, y la dignidad de un pueblo que ha sido aplastado duramente a lo largo de su corta historia.

Si queréis disponer de más información sobre las actividades que se van a realizar estos días podéis acceder a la página web: <http://descubriendohaiti.es/>.

Si estáis por la zona de Bilbao, os recuerdo que hoy, **viernes**, esta previsto un cineforum en el Centro Sta. Clara de Portugalete, con las proyecciones "El espejo haitiano" y "Un día en Anse a Pitre", de 19:00 a 21:00 h. Además de un cuentacuentos haitiano infantil para l@s mas pequeñ@s.

Mañana, **sábado**, de 19:00 a 23:00 en el Atrio del edificio Ensanche de Bilbao, una fiesta cargada de actividades. Cuentacuentos para adultos, danzas folklóricas haitianas, entrega de premios del concurso literario y show titulado "la revolución de los esclavos" entre otros.

Y el **domingo**, como cierre, un encuentro en el Muelle Ripa de Bilbao (frente al Arenal) de 11:00 a 15:00, en el que el grupo Kati Dada dará un concierto y se terminarán las jornadas con el concurso de graffitis, la exposición de arte haitiano, actividades infantiles y degustación gastronómica haitiana.

Un saludo a todos, y... **no os olvidéis de Haití!!!**

There are no comments yet.